

Papá de exministra Irene Vélez y tío de Verónica Alcocer podrían llegar a junta directiva de **Ecopetrol**: estalla polémica

La asamblea de accionistas de la petrolera está prevista para el 28 de marzo. En esa fecha se elegirán los nuevos miembros de junta.



Accionistas minoritarios y departamentos productores tienen sus nominados a la junta de **Ecopetrol**. FOTO Colprensa



El Colombiano

hace 6 horas 🗨️ 📧 ✂️ 📱 🌐

Ecopetrol divulgó la plancha de candidatos a integrar su junta directiva para el periodo 2025-2029, la cual será sometida a votación en la próxima asamblea ordinaria de accionistas, programada para finales de este mes.

Podría interesarle: [¿Busca prácticas? Estas grandes empresas abrieron convocatorias para estudiantes de todo el país](#)

Candidatos junta directiva **Ecopetrol** 2025-2029

Entre las modificaciones dadas a conocer figura la salida de **Edwin Palma Egea**,



¿Buscando trabajo? Crea y registra tu hoja de vida.

INGRESA AQUÍ



Regístrate a nuestro newsletter



Siga las noticias de EL COLOMBIANO desde Google News



Únete a nuestro canal de Whatsapp

Las más leídas



¿Qué tesos! En pueblo de Antioquia empezó la impresión de las primeras casas 3D de Suramérica

hace 2 horas 🔗



¡Atención! Cámara de Representantes aprueba la reforma a la salud en segundo debate, ¿qué sigue?

hace 45 minutos 🔗



¿Qué consumir antes y después de hacer ejercicio? Recomendaciones para una adecuada nutrición deportiva

hace 8 horas 🔗



Histórico: el módulo Athena, de Intuitive Machines, ya está en la Luna y busca agua en el polo sur

hace 2 horas 🔗



¿Le ha tocado derrumbe en El Escobero? Comenzaron obras de mitigación en este y otros 4 puntos de riesgo de Envigado

🔗

Te recomendamos



¿Debe el impuesto vehicular? Ya casi se vence el plazo para acogerse al descuento para

quien pasa a encabezar el **Ministerio de Minas y Energía**, y será reemplazado por Ángela María Robledo Gómez, en el Comité de Negocios de la empresa.



Economía

Petro dice que ganancia de Ecopetrol en 2024 es la segunda más alta en su historia, pero cifras lo desmienten

En su cuenta de X, Palma anotó: “Salgo de la junta (de **Ecopetrol**), pero es imposible salir de la empresa a la que, con el corazón agitado, lleno de expectativas y sueños, en plena adolescencia, entré. Hoy los sueños se han ido cumpliendo, las expectativas han crecido y el corazón a la izquierda sigue agitado. A **Ecopetrol** y a la USO (Unión Sindical Obrera) les debo mucho, lo que soy es por ella y es por sus trabajadores y trabajadoras, así que cuenten conmigo para seguir defendiendo esta empresa que es el mayor patrimonio del pueblo colombiano”.

Lea más: **Ecopetrol bajó más de 20 puestos en ranking que mide gobierno corporativo de empresas, ¿qué está pasando?**

Por su parte, la USO destacó que hace un año Palma logró un hito sin precedentes al ser nombrado miembro de la junta directiva de **Ecopetrol** en representación de los trabajadores, cumpliendo así una promesa de campaña del presidente Gustavo Petro. “Este logro, que enfrentó numerosas resistencias tanto dentro como fuera del gobierno, marcó el inicio de una nueva era en las relaciones laborales de la principal empresa petrolera del país”, anotó la organización sindical.



Edwin Palma Egea
@PalmaEdwin · Seguir



Salgo de la Junta,pero es imposible salir de la empresa a la que, con el corazón agitado, lleno de expectativas y sueños, en plena adolescencia, entré.

Hoy los sueños se han ido cumpliendo, las expectativas han crecido y el corazón a la izquierda sigue agitado.

A **Ecopetrol** y... [Mostrar más](#)



8:20 a. m. · 6 mar. 2025



353



Responder



Copia enlace

[Leer 45 respuestas](#)

Por su parte, los **representantes de los accionistas minoritarios de Ecopetrol**, principalmente fondos de pensiones, depositaron en la sociedad un documento mediante el cual **acordaron postular al Luis Felipe Henao Cardona** como su candidato a la junta directiva.

Encuentre: **Sigue llegando a Colombia más gas extranjero: importaciones aumentaron más de 117 % en 2024**

Luis Felipe Henao Cardona, candidato para la junta Ecopetrol



morosos en Antioquia

hace 5 horas



Pilas, motociclistas: esta sería la multa que deben pagar si incumplen las nuevas señales de tránsito para motos

hace 6 horas



Autoridades dicen que no hay evidencia de supuesto yogur con drogas regalado en colegios de Medellín, pero reforzaron vigilancia

hace 8 horas



Shakira reveló el significado oculto de su vestido azul que usa en todos los conciertos de su gira “Las mujeres ya no lloran”

hace 8 horas



Utilidad para la vida



Áreas en tecnología que más despiertan interés para estudiar en las mujeres de Medellín

hace 12 horas



¿En realidad los gatos son animales solitarios?

hace 12 horas



¿Qué hacer si tu perro se asusta? Acariciarlo no es la mejor idea



¿Las gatas pueden tener embarazo psicológico?



Cardona fue ministro de Vivienda (2013-2016) y se desempeñó como secretario General de los ministerios del Interior y Justicia y de Ambiente. Actualmente es miembro de la junta directiva de [EPM](#) y director de Lambda Consultoría.



Enlaces Promovidos por Taboola

Llamó la atención que pequeños accionistas como **JP Morgan Chase Bank NA FBO Holders of DR Ecopetrol**, **Fondo Bursátil Ishares Colcap**, **Fondo Bursátil Horizons Colombia Select de S&P**, **no estuvieron presentes** en la sesión ni ejercieron su derecho de nominación del candidato a integrar la junta directiva.

Entérese: [Lo que deja Andrés Camacho tras salir del MinMinas: avances en transición energética, alza en tarifas y deuda con empresas](#)

A su turno, los **representantes de los departamentos productores de hidrocarburos explotados por Ecopetrol**, suscribieron y remitieron un documento mediante el cual **convinieron por unanimidad postular como su candidato a la junta directiva, a Ricardo Rodríguez Yee**.

Candidato Ricardo Rodríguez Yee

Este postulado a la junta ha sido contralor delegado para el Sector de Minas y Energía y vicecontralor en la Contraloría General de la República, liderando investigaciones fiscales en empresas como Reficar, Bioenergy, Propilco, Hidroituango y Electricaribe.



Empresas

Helicol demandará a **Ecopetrol** por cancelación de millonario contrato

Además, **se ha desempeñado como director de la Unidad de Planeación Minero-Energética (Upme)**, contribuyendo en el planeamiento indicativo y el desarrollo estratégico del sector. Lideró reestructuraciones empresariales exitosas en compañías con participación estatal como Enertolima, [Barranquilla](#) Telecomunicaciones, Gecelca, Emsirva y Cedelca.

Junta directiva **Ecopetrol**: los candidatos polémicos

En la plancha de nominados figuran **Alberto José Merlano Alcocer**, tío de la **primera dama Verónica Alcocer**, así como **Hildebrando Vélez Galeano**, padre de la **exministra Irene Vélez**.



Economía



“ISA perdió su independencia y está limitada a lo que diga, no **Ecopetrol, sino Ricardo Roa”:** habla Carlos Raúl Yepes tras renuncia

Estas **postulaciones suscitaron críticas por parte de la senadora [María Fernanda Cabal](#), del Centro Democrático**, quien escribió en X: “Estos nombramientos en la junta directiva de **Ecopetrol**, que incluyen a personas con claros vínculos familiares con altos funcionarios del gobierno, como es el caso del papá de Irene Vélez y el tío de Verónica Alcocer, son un claro ejemplo de lo que Colombia no tolera más: el nepotismo y el tráfico de influencias. **La principal empresa del Estado no debe estar al servicio de intereses personales**, sino de los intereses de todos los colombianos. Hoy **Ecopetrol** manejada por quienes buscan anteponer sus relaciones familiares por encima de la meritocracia y la necesidad de gente con conocimiento”.

Merlano es administrador de Negocios de la Universidad Eafit de Medellín y Magíster en Administración Industrial de la Universidad del Valle. Actualmente, es profesor de la facultad de Administración de la Universidad del Norte, miembro de la junta directiva de Khymos y asesor de la junta de Proambiental.

A lo largo de su carrera ha ocupado cargos de alta dirección, entre los que se destacan: Gerente de la Empresa de Acueducto de Bogotá, vicepresidente Administrativo de **Ecopetrol** y gerente de Kapital Geophysical. Cuenta con experiencia docente en la Universidad de los Andes y la Universidad del Norte.



Economía

Ganancias de **Ecopetrol bajaron por segundo año consecutivo, pese a producir más petróleo, ¿qué está pasando?**

También ha desempeñado cargos estratégicos en diferentes instituciones como la Facultad de Administración de la Universidad del Norte; y ha sido director del programa de asesoría a las empresas del Sena en la Costa Atlántica; director Nacional de Desarrollo Humano en Carvajal S.A.; director del Centro de Asesoría en Administración de Incolta en Cali.

De **Hildebrando Vélez se sabe que tiene 67 años, es ingeniero Químico de la [Universidad Nacional](#)** y doctor en Ciencias Ambientales de la Universidad del Valle.

Cuenta con **maestrías en Filosofía de la Universidad Javeriana y en Sociología de la Universidad Nacional. Tiene experiencia en educación universitaria**, como capacitador de organizaciones ambientales, sindicales y campesinas.

Lea más: “[ISA no es una compañía para ser filial de nadie y menos de **Ecopetrol”:](#) [Germán Jaramillo](#)**

Fue director de Censat Agua Viva, asesor de la Universidad Nacional en el Grupo asesor para sindicatos en Salud Ocupacional (Gasso) y miembro del Consejo Colombiano de Seguridad. Recientemente se desempeñó como consultor y asesor para el Departamento Administrativo del Medio Ambiente de Cali y **asesor de despacho del Ministerio de Igualdad y Equidad**.

De la plancha para integrar la junta de **Ecopetrol** también hacen parte, **Mónica de Greiff Lindo, Guillermo García Realpe, Álvaro Torres Macías y Lilia Tatiana Roa Avendaño**.

Para seguir leyendo



¡Qué tesos! En pueblo de

< Anterior



Antioquia empezó la impresión de las primeras casas 3D de Suramérica

Este piloto tiene como objetivo no solo la construcción de vivienda en un tiempo récord, sino también validar cómo se puede replicar un modelo para otras regiones del país con necesidades similares.

Siguiente >

hace 2 horas



Exportar sigue siendo un reto para microempresas colombianas: solo el 13% lo logra

Según una encuesta de Acopi, más del 80% de las mipymes se queda operando solo en el mercado nacional. Sin embargo, para este año se refleja un panorama mayormente optimista en ventas, inversión, producción y rentabilidad.



El empleo que busca está a un clic

Ver ofertas



Regístrate a nuestro newsletter



Únete a nuestro canal de Whatsapp



Para este año la percepción de los empresarios aumentó en indicadores como volumen de ventas, nivel de producción e inversiones realizadas. Sin embargo, persisten desafíos relacionados con la generación de empleo. FOTO: Jaime Pérez



El Colombiano

hace 5 horas



[La Asociación Colombiana de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas \(Acopi\)](#)

entregó los resultados de la Encuesta de Desempeño Empresarial correspondiente al cuarto trimestre de 2024.

Entre los indicadores fundamentales, **el volumen de ventas presentó la mayor mejora en la percepción empresarial, alcanzando un 28,1%**. Este incremento podría atribuirse, según el gremio, a una mayor confianza en el dinamismo del mercado y en la capacidad de las empresas para fortalecer su posicionamiento comercial.

Puede leer: [Tiendas Juan Valdez aumentó utilidades 551% en 2024: ¿cuánto ganó?](#)

Además, el crecimiento frente al 24,8% registrado en el mismo trimestre de 2023 indica **una recuperación progresiva en la demanda de bienes y servicios**.

En cuanto al nivel de producción de bienes y servicios, la percepción de crecimiento pasó del 21,4% en el cuarto trimestre de 2023 **al 26,7% en el mismo período de 2024, reflejando una mejora en la actividad productiva.**

Por su parte, la percepción de aumento en las inversiones también mostró una tendencia positiva, con un 23,1% de los empresarios encuestados señalando un incremento en este indicador.

Entérese: En Colombia, solo una de cada tres empresas sigue operando después del quinto año

Microempresas: bajo desempeño exportador

Pese a la mejoría de estos resultados, uno de los principales temores de las pequeñas y medianas empresas es exportar.

Solo el 13,1% de las mipymes exportaron en el cuarto trimestre de 2024. Y aunque este fue un resultado positivo al representar un aumento frente al mismo período de 2023, **la mayoría (86,9%) sigue operando solo en el mercado nacional, lo que limita sus oportunidades de crecimiento y aumenta su exposición a la volatilidad interna.**